

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.
Las líneas á dos columnas doble para todos.

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

La Crónica Meridional.

LA ORGANIZACION DE LA CARIDAD.

Harto sabido es, por desgracia que la mendicidad en los grandes centros de población llega frecuentemente á convertirse, por efecto de su misma abundancia, en un vicio social, en una querosa llaga moral, que exige remedio tan cuidadosos como severos, entre los cuales, por tanto, no puede contarse la caridad, sino cuando esta tiene conciencia de que alivia ó cura verdaderas y reales miserias, en vez de favorecer maldades hipócritas, estimulando faltas vergonzosas, cuando no horribles crímenes. La mendicidad compendiada en la célebre «Corte de los Milagros» y dibujada también de mano maestra en varias novelas españolas del género llamado «picaresco», que cultivaron muchos de nuestros mas sobresalientes ingenios, tales como Quevedo, Hurtado de Mendoza y Cervantes mismo, puede por un momento despertar la curiosidad y halagar á la imaginación, mas nunca hará brotar compasión, ni llegará á herir las fibras del alma. Esa mendicidad, antes que caridad, limosnas y hospitales, pide justicia, correcciones y buenos establecimientos penitenciarios, y sobre todo, impone á las personas benéficas el deber de mirar detenidamente cómo, cuándo y dónde colocan sus beneficios, si estos no han de resultar contraproducentes.

Sugiérenos esas ideas la noticia, que hallamos en un colega, de que acaba de formarse en Londres, bajo la presidencia de algunos miembros de la Cámara de los Comunes y de varias personalidades eminentes, entre las que figuran los duques de Westminster, de Northumberland, de Norfolk, los marqueses de Salisbury y Lansdowne y los condes de Derby, Shaftesbury y Nelson, una sociedad verdaderamente notable, que ha tomado por objeto separar, en el campo inmenso del pauperismo británico, el buen grano de la cizaña, desenmascarar á los pobres fingidos, protegiendo á los verdaderos desvalidos, y defender la

caridad del público de los ataques y maniobras que contra ella dirigen gran número de bribones, que consideran la mendicidad como una verdadera carrera, sobrada lucrativa y propia para dar rienda á los instintos mas viciosos y depravados.

De las investigaciones previas hechas por el comité directivo de la «Oblary and Organisation Society», y cuyos principales resultados, reunidos en Memoria, fueron leídos no ha mucho ante el numeroso público que llenaba los salones de la Alhambra, donde tuvo lugar la primera reunión general de tan útil Sociedad, resulta que existen en Londres y en las principales ciudades de la Gran-Bretaña verdaderas sociedades de socorros mútuos de mendigos de profesion.

Los miembros de estas sociedades, en las que reina la fraternidad mas absoluta, se comunican mútuamente cuantos datos y noticias adquieren sobre la existencia y la riqueza de los filones de caridad que se proponen explotar. Estos vagos, de la peor especie, trazan con tiza signos imperceptibles en las puertas de las casas, para significar, por ejemplo, que en una de ellas dan limosna en dinero, que en tal otra solo dan de comer, que en la de acá son devotos, que en la de allá dan difícilmente, que en la de mas allá no dan; en fin, cuando una casa ha recibido con demasiada frecuencia la visita de los miembros de la sociedad, la marcan con un triángulo con el vértice invertido, para indicar que debe dejarse pasar algun tiempo sin importunar á sus dueños.

Una de estas «Sociedades anónimas para la explotación de la caridad» ha reunido en un grueso volumen, autografiado, y del que cada miembro posee un ejemplar una completísima lista de los domicilios, tanto en Londres como en el campo, de todas las personas caritativas de la alta sociedad inglesa. Junto á cada nombre y señas, se lee con exactitud sorprendente el grado de fortuna, el de generosidad, el flaco, bajo el punto de vista de la limosna, del jefe de la familia, de su esposa, etc., junto con detalles precisos y minuciosos sobre la manera mas conveniente

de sacar á cada cual el dinero bajo forma de limosna.

Este diccionario, llevado al día, mediante las notas de los que se sirven de él para vivir sin trabajar, tiene un valor intrínseco superior al de no pocas obras maestras del entendimiento humano, pues produce un año con otro mas de 600.000 rs. á la sociedad que le explota, cada uno de cuyos miembros saca un «mínimum de» 500 reales por semana escribiendo cartas lastimosas á las personas que en él figuran. Como es necesaria cierta inteligencia para redactar de una manera conveniente las epístolas mendicantes, los miembros de esta sociedad no son muy numerosos. Así se explica que cada uno pueda contar con mas de 24.000 reales anuales de renta.

Cosa mas dolorosa aun, y que resulta de las investigaciones hechas por mendigos de profesion, de larga experiencia y dilatada práctica, es que de todas las personas que imploran la caridad pública en Londres, 80 por 100, cuando menos, no merecen ser socorridas bajo ningun concepto, y de esto aparecen en la Memoria antes citada curiosísimos ejemplos.

No bastaria el limitado espacio de que disponemos, si hubieran de citarse todos los hechos curiosos que encierra la Memoria á que aludimos. Contentárenos, pues, con indicar, para dar fin á este breve resumen, las bases de la organización de la «Charity Organisation Society.»

Esta sociedad tiene su centro en Londres y multitud de comités locales en provincias, y distribuye á las instituciones benéficas y á las personas caritativas boletines ó papeletas especiales, que indican cuál es el comité mas próximo de cada barrio, y las horas durante las que están abiertas las oficinas. Un mendigo viene á implorar socorro de un bienhecho: este le entrega un boletín para que vaya á las oficinas de la Sociedad, la cual toma al momento los informes mas detallados sobre el mendigo, y los trasmite á la persona benéfica. Fácil es, pues, comprender que los mendigos de profesion nunca vuelven con el boletín, mientras que los verdaderos desvalidos lo presen-

tan de nuevo, acompañado de un uniforme, que aumenta en alto grado la generosidad del bienhecho, quien sabe con seguridad que el beneficio que presta recae sobre persona verdaderamente digna de recibirlo.

Los resultados obtenidos son ya muy notables, pues en Londres, en menos de un año á esta parte, mas de 12.000 falsos mendigos han desaparecido; permitiendo así á la beneficencia del público ayudar con mayor eficacia á los verdaderamente necesitados, que, por desgracia, forman un número extraordinariamente considerable.

Si bien, por fortuna nuestra, no abunda hoy en España tanto como en otras naciones la mendicidad organizada abusiva y estafadora, conveniente parece que tales ejemplos sirvan de saludable aviso á la caridad bien entendida, para tranquilidad de conciencia de los que la ejercen, y en bien de la justicia, de la equidad y de la diligencia que toda obra de misericordia, si ha de serlo verdaderamente, reclama.

E.

PARTICULAR

Día 24 de Noviembre.

La Gaceta de hoy publicará las siguientes disposiciones:

«Gracia y Justicia.»—Resoluciones adoptadas por dicho ministerio relativas á títulos del reino.

«Fomento.»—Real orden resolviendo acerca del expediente instruido con objeto de fijar las condiciones que deben imponerse á las compañías de ferro-carriles cuando se les aprueben tarifas combinadas con empresas de transportes ordinarios.

—Otra aprobando la trasferencia de la concesión otorgada para construir y explotar las obras de mejora del Puerto de Santa María y canalización del rio Guadalete.

—Otra aprobando la liquidación y disolución de la compañía del ferro-carril de Córdoba á Sevilla.

—Otra aprobando el convenio de venta de la línea del ferro-carril de Córdoba á Sevilla á la compañía de Madrid á Zaragoza y Alicante, así como los demás acuerdos tomados por la misma, salvo el que se refiere á la modificación del art. 7.º de los estatutos.

—221—

Barbería, presentaban el orden mas perfecto y estudiado.

Ni un mueble estaba fuera de su sitio, ni una puerta entornada, ni una ventana abierta. Era evidente que habian salido del pabellon por el camino natural, cerrando la puerta como siempre; la cama no se habia deshecho; en fin, estaba todo en tan buen orden, que el altermán, arrasrado por un sentimiento natural, llamó á su sobrina en voz alta, creyendo que se habia ocultado para darle un chasco, pero fué inútil.

La voz sonó hueca en las habitaciones desiertas escucharon largo tiempo, y no oyeron la respuesta alegre y risueña que aguardaban.

—Aida, gritó el mercader por cuarta y última vez; ven, hija mía, te pedono el susto que me has dado; nunca tuve intención de desheredarte. Hijá de mi hermana, ven á los brazos de tu anciano tío.

El patron de Kinderhook volvió la cabe-

—220—

tiguó el efecto que produjo en él la súbita muerte del caballo flamenco. Interrogó á Euclides, le amenazó, le maldijo durante unos diez minutos; pero el astuto esclavo se aprovechó de las investigaciones que siguieron á la noticia dada por Francisco, para confundirse con sus hermanos, y su crimen quedó olvidado en parte.

En efecto, el patio de las Hadas se hallaba privado de su principal atractivo. Las habitaciones ocupadas por Francisco durante el día y Dinah durante la noche, se hallaban en su estado habitual; únicamente el desorden del lecho y la desaparición de un gran número de efectos, así como varias prendas de ropa desarramadas por todos los lados, anunciaban que la negra se habia acostado, levantándose para marchar de improviso.

Por otra parte, la sala pequeña, el dormitorio y el cuarto de tocador de la hermosa

—217—

salvar la piel porque habia muerto ya.

La palabra muerto impuso silencio á todos. El diálogo que precede habia sido tan rápido en las preguntas y respuestas, así como en las ideas del orador principal habia reinado tal confusión, que al pronto no supo si era la hermosa Barbería ó el caballo flamenco quien habia pagado su deuda á la naturaleza. Hasta entonces, el desorden general habia impedido al patron que interviniera, pero aprovechó esta suspensión para verificarlo.

—Es evidente, señor Van Beyeront, dijo con voz temblorosa, que ha ocurrido algun suceso extraordinario. El negro y yo haremos muy bien en retirarnos, á fin de que podamos interrogar á Francisco con mas libertad sobre lo que le haya acontecido á la señorita.

Esta proposición notable sacó al altermán de un estupor profundo: se inclinó en señal de alheñon, y dejó á monsieur Staats

Guerra.—Parte detallado de las operaciones verificadas en la Rioja Alavesa por la columna del coronel Lacalle.

La Gaceta de hoy publica el decreto de Gracia y Justicia que habíamos anunciado, restableciendo en Casas-Ibañeta la capitalidad del partido judicial que actualmente reside en Forquera.

También inserta el decreto conmutando la pena de muerte impuesta á Antonio Triño Burrero, en causa por asesinato por la de cadena perpetua.

GUERRA CIVIL.

Las noticias últimamente recibidas en el ministerio de la Guerra y que hoy publica la «Gaceta», son las siguientes:

«Norte. Miranda 22 noviembre, 9, 10 noche.—Guerra, 10, 18 noche.—General Echevarría, ministro Guerra.—Pariza 22 de noviembre de 1875, á las 12 del día.—Aunque desde ayer tarde había seguido nevando toda la noche, con poca fuerza y sin cuajar, el día amaneció sereno y resolví marchar sobre Apellaniz y Maestu. No bien salimos de los cañones se cerró la niebla y empezó a nevar con fuerza; mas cuando llegamos á Urte el temporal era cerrado y no se distinguían los objetos de 150 á 200 metros. Los misioneros y varios prácticos de esta comarca estaban contestes en que la nieve sería tanto mas fuerte cuanto mas adelantásemos hacia el monte, y que en la oscuridad no respondían de reconocer el terreno y las sendas que por aquel debíamos seguir. En vista de esto y del estado de las tropas que veían cansadas, ya muy fatigadas, apesar del corto trayecto recorrido, tuve que suspender el movimiento, muy á mi pesar, ordenando al general Maldonado que se alojara de nuevo en Urte las fuerzas que hay allí, de su división, retrocediendo las restantes á sus cañones de Pariza, Albania y demás puntos en que habían pernoctado.

Como mi situación en ellos ha de tener en jaque á los enemigos, pienso seguir ocupándolos, pero si el temporal cede y los conocedores del país lo creen posible, intentaré de nuevo avanzar mañana hacia Apellaniz. Procuro que las tropas se racionen en los pueblos y además he prevenido á Peñacerrada venga un segundo convoy á Armentia.

Tafalla 23 noviembre 3, 35 tarde.—Guerra 23, 4, 15 tarde.—General en jefe miistro Guerra.—Pamplona 22.—Realizando el propósito que desde Peñacerrada anuncié con el brigadier Goñi al comandante en jefe del primer cuerpo dándole instrucciones

concretas anteayer de Tafalla, éste general ordenó en la madrugada que una división con el general Espina pasando por Idón y Urroy se dirigiese á Alzuza, cuyas posiciones dominantes ha atacado, arrollando el ala izquierda del enemigo, sosteniendo fuego dos horas que he presenciado desde las murallas de esta plaza á la que llegué á la una y media; cuya artillería, mas una batería de 10 centímetros que me ha acompañado, ha cañoneado la del enemigo que con atrincharamiento y reductos ocupa Villaba Huarte, el cerro de Miravalles y todos los que circundan esta capital, con obras en segunda y tercera línea.

Sobre ellos seguiré mañana mi movimiento envolvente, por lo que muchos no podrán utilizarlos para la defensa. Como no he comunicado con Espina, carezo de detalles, pero he quedado complacido de la resolución y orden con que las tropas han avanzado despues de seis leguas de marcha nevando to a la mañana y sufriendo un frio terrible, y gran parte de esta población que presenciaba el combate proligaba sus elogios y admiración á nuestros valientes soldados. La importante operación emprendida comienza favorablemente, y nada omitiré por mi parte para alcanzar un resultado pronto y decisivo que espero tranquilo y confiado.

Tafalla 23 noviembre 3, 40 tarde.—Guerra 23, 4, 20 tarde.—Pamplona 23, 7 mañana.—Capitan general ministro Guerra.—General en jefe me encarga diga á V. E. que ayer la división Espina ha tomado las posiciones Alzuza con pérdidas que aún no puede apreciar. En este momento sale el general en jefe para atacar las posiciones de San Cristóbal apoyado por los fuegos de esta plaza.

Tafalla 23, 7, 30 noche.—Guerra noviembre, 8, 37 noche.—General en jefe al ministro Guerra.—Huarte 23 de noviembre de 1875 á la una de la tarde.—A las 7 sali de Pamplona y reuñi en Mativos con la fuerza de la división reserva, interin la plaza rompía el fuego sobre las posiciones enemigas marché á reunirme con el general Espina que conserva las importantes conquistadas ayer sosteniendo fuego con fuerzas enemigas y desde Egues ordené seguir sobre este pueblo que guarnece el octavo batallón navarro y fué atacado con lo decision y denuedo que acostumbra el regimiento de Castilla por su primer batallón con el coronel Ciriza, apoyado por cuatro compañías de Valencia que lo ocuparon despues de media hora de combate, así

como el cerro de Miravalles con su fuerte reducto casi terminalo y con sus fuegos naturalmente dirigidos contra la plaza.—El general Catalan marcha ahora sobre Villava, que no espero presente resistencia, y luego obraré según las horas de hoy lo permitan.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 23 de Noviembre de 1875.

En el Consejo de ministros de hoy no se ha tratado de la modificación ministerial ni del día en que se publicará el decreto de convocatoria de Cortes, pero es seguro que este aparecerá el día 1.º de Diciembre ó al menos así lo dicen los amigos íntimos del ministro de la Gobernación.

También lo es que el Sr. Cánovas del Castillo se encargará de la presidencia del ministerio é interinamente de la cartera de Estado hasta ver si se restablece de su dolencia el Sr. conde de Casa-Valencia.

Esta solución de la crisis aunque perjudica á los moderados que se quedan sin representación en el gabinete favorece á los constitucionales quienes se muestran dispuestos á acudir á las urnas sino entran moderados unionistas.

Los constitucionales disidentes que pretendían dos carteras para el caso de que á los moderados se les diesen otras dos no tienen así motivo alguno de queja y el Sr. Groizard que es el mas disgustado de todos ellos carecerá de motivo justo para censurar la modificación del ministerio.

El general Martínez Campos sigue muy visitado por hombres políticos y militares y á todos ellos manifiesta su decidido propósito de no mezclarse para nada en asuntos políticos, consagrándose por completo según dije á V. ayer á la pacificación del país.

No saldrá de Madrid hasta el 29 del actual pues él no asistirá á la comida de palacio.

Inmediatamente que llegue á Cataluña concentrará las fuerzas que hay allí y que deben pasar al Norte. Estas fuerzas no bajarán de 36 batallones algunos de los cuales tienen mil seiscientas plazas, dos regimientos de artillería y otros dos de caballería.

Dícese que se formarán en el Norte dos ejércitos uno á las órdenes del general Martínez Campos que operará en las vascongadas y en la línea del Pirineo cortando las comunicaciones de los carlistas con Francia y otro á

las del general Quesada que teniendo por base la línea del Ebro operará principalmente en Navarra. Dícese también que las tropas que entrarán en operaciones no bajarán de 120 mil hombres á las cuales apenas podrán oponer los carlistas treinta mil si bien favorecidos por las dificultades que el terreno presenta y que tan perfectamente conocen.

Esta tarde se han recibido telegramas diciendo que el general Espina había atacado á los carlistas en Abarzuza desalojándolos de sus posiciones, y el general Quesada el monte de San Cristóbal desde el cual arrojaban proyectiles sobre Pamplona. El resultado de este último ataque no se tienen todavía noticias.

L. N.

NOTICIAS GENERALES.

El manifiesto del Sr. Castelar que ha llegado á Madrid sólo es un proyecto de dicho documento traído á un amigo íntimo y corrigido por el eminente orador. Por cartas recibidas de París posteriormente, se sabe que ya ha hecho en él algunas importantes correcciones, y se cree que, atendiendo á consejos de sus amigos, hará las necesarias para que este documento se pueda publicar íntegro, suponiendo que no es preciso al Sr. Castelar hacer declaraciones de principios políticos, siendo tan conocidos de todo el mundo los que él profesa.

Los amigos de Sr. Castelar desean que el manifiesto pueda ver la luz pública, pues de otro modo no respondería al objeto que su autor se propone.

El manifiesto no es un documento puramente electoral, como supone un colega, puesto que en él se fija la actitud y conducta de los pasibilistas respecto á otros partidos, y, sobre todo, la del señor Castelar, independientemente de las elecciones. Es cierto que en él se combatirá rudamente á los federales y cantonalistas, con quienes el Sr. Castelar promete ser siempre intransigente, y es cierto también que condenará la política de retraimiento, confirmando así noticias que ha tiempo dimos perfectamente enterados, y que, directa ó indirectamente, desmintieron otros colegas fiandose de erróneos informes.

Aunque «El Imparcial» ha oído decir anoche en los círculos políticos que se aleja en las probabilidades de una próxima modificación ministerial y que se aplazaba á convocatoria de Cortes, es lo cierto que no hay motivo para suponer que la modificación, limitada probablemente á encargarse el señor Cánovas del Castillo de la presidencia del Gabinete y de la cartera de Estado, deje de verificarse en breve, y que ningún acuerdo ha tomado el Gobierno para que se retarden las elecciones.

«El Imparcial» dice hoy lo siguiente:

que saliera del cuarto: pero cuando Euclides quiso alejarse, le mandó que se quedara.

—Puedo tener ocasión de interrogarte, dijo con una voz que había perdido mucho de su poder; quédate aquí, tribon, y está pronto á responder; y ahora, señor Francisco, deseo saber por qué rehusa mi sobrina almorzar conmigo.

—Dios mío, señor alderman, no me es posible contestar á eso. Nunca se conocen á fondo los sentimientos de las señoritas.

—¿Lá á decirle que mi sentimiento es estar decidido á suprimir ciertas mandas en mi testamento, para las cuales había consultado mas bien sus intereses que la equidad para con mis demás parientes.

—El señor reflexionará sobre ello, la señorita Aida es tan jóven!

—Jóven ó vieja, está resuelto el partido que he de tomar: así pues, id á vuestro patio de las Hadas, y contádselo á vuestra perezo-

sa.... Tú has montado en mi pobre caballo, miserable espíritu de las tinieblas.

—Pero pensad en ello, señor, os lo ruego: es la primera vez que se escapa la señorita.

—¿Qué me dice ese baltruc? exclamó el alderman, cuya quijada inferior se bajó casi al nivel de la de su buen criado. ¿Dónde está mi sobrina, señor mío, y qué significa esa alusión á su ausencia?

—¿Lá hij, de M. Barberia no está contestó Francisco, cuyo corazón estaba harto oprimido para poder dar otras explicaciones.

El anciano y cariñoso sirviente se puso la mano en el pecho con una expresión de profundo sentimiento; pero creyendo deber suyo disimular sus emociones delante de su superior, y hallándose incapacitado sin embargo para dominarlas, saludó y se retiró con dignidad.

Debe decirse, en honor del alderman, que la inexplicable ausencia de su sobrina amor-

za á un lado al ver al insensible comerciante ceder á los sentimientos de la naturaleza, y olvidó su propio dolor para pensar tan solo en el del alderman.

—Retírenos, dijo con dulzura; necesitamos reflexionar un poco antes de adoptar un partido.

Myndert se dejó llevar; pero antes de salir del patio de las Hadas, examinó todos los muebles, y sus pesquisas no le dejaron duda alguna sobre lo ocurrido. El jóven heredero se había llevado sus vestidos, sus libros; sus cajas de dibujo y pintura, y hasta sus instrumentos de música.

«S» nos manifiesta y ruega hagamos constar que el pastor protestante y el maestro protestante también de Camufas, Jr vincia de Toledo, no han sido destruidos de aquella localid por motivo alguno religioso, sino que el gobierno de la provincia ha dictado la medida indicada en uso de las facultades de que está investido y teniendo en su favor el consentimiento de la población pública y previa formación de oportuno expediente.»

Dicen de Nueva York, con fecha del 20 que un despacho de Washington, publicado en la primera de las últimas ediciones, anuncia que el ministro de los Estados Unidos en Madrid había escrito a un amigo suyo de Washington manifestándole que no hay razón alguna para que se tuerca la paz. Se añade que el gobierno de la Unión había recibido despachos en el mismo sentido.

Confirmando una noticia que hemos hecho ya, se sabe ya que los hombres civiles y militares mas caracterizados del partido constitucional asistirán a la recepción que el día 23 se verificará en Paçia.

Despachos de París aseguran que el gobierno de los Estados Unidos ha dado las órdenes oportunas para que los buques de guerra que tiene en las aguas de Europa se reúnan en el puerto de Lisboa.

Hoy se ha dicho que dos ex-diputados conceididos en Madrid, y que se encontraban anoche en el Teatro Real, han recibido órdenes del Gobierno para marchar al extranjero.

Hoy ha presntado a la sala del Tribunal Supremo su dictamen, en la causa seguida al obispo de Urgel, el fiscal del mismo, y a partir de él se activará dicho proceso, hasta ahora detenido sin culpa de nadie.

El periódico de París el «Memorial Diplomatique» recibido hoy publica una carta de Madrid en que se dice lo siguiente:

«El general Quesada ha enviado al ministro de la Guerra un despacho anunciando que D. Carlos ha pedido al Rey D. Alfonso las concesiones siguientes:

- 1.ª Una pensión anual vitalicia de 12 millones de reales.
2.ª El reconocimiento de todos los grados del ejército carlista.
Y 3.ª El título de infante de España para él y sus sucesores.»

Esta noticia es falsa en todas sus partes. (El Cronista.)

De 90 a 100 cubiertos será el banquete que se ha de celebrar en palacio el día del cumpleaños de S. M. el Rey, que es el 23 del corriente.

TELEGRAMAS.

Paris 24 (10 mañana). El hijo del bajá de Jerusalem Admiffedi, que convertido al catolicismo, fué zuavo pontificio, despues se alistó en los carlistas, y de quien los periódicos ultramontanos habian dicho que cogido por las tropas liberales habia sido asesinado, ha llegado hoy sano y salvo a Marsella.

El periódico el «El Cuartel real» su pone que con el cambio de actitud de los carlistas, contrario a los Estados Unidos han salvado a la Isla de Cuba. Paris 24 (12-55 tarde.)

Los periódicos contienen hoy una carta importante sobre la reunion bonapartista celebrada en Belle-ville. En ella ha dado explicaciones el Sr. de Cassagnac sobre la probabilidad de la restauracion del imperio

Nueva-York 23. Tomás Ferry ha sido nombrado vice presidente de los Estados Unidos en reemplazo de Vilton que falleció últimamente.

Habana 23. El tratado de amistad y comercio entre España y la república de Sant Domingo ha sido firmado.

Versalles 23. Asamblea nacional.—Se aprueban los artículos 2.º y 3.º de la ley electoral. Contestando el Sr. Buffet al Sr. Er-

nésto Picard sobre las candidaturas oficiales, dice que el gobierno tiene el derecho de designar a sus candidatos, conforme la opinion expresada por los señores Thiers y Julio Simon en el Cuerpo legislativo.

Roma 23. La Cámara tomó en consideracion un proyecto de ley que baja la edad de 25 años a los 21 para ejercer el derecho de electores, y el censo de 40 a 25 francos.

El presupuesto de guerra queda aprobado.

Roma 23. Las cuestiones sometidas al Vaticano por el obispo Olinda en nombre del gobierno brasileño son remittidas, para su examen, al secretario de Estado y de negocios eclesiásticos.

La Congregacion nada ha resuelto aún

Paris 23 (diez y 10 mañana.) Se dice que tan pronto como termine la discusion de la ley electoral, Du'aure presentará una proposicion para fijar la época de la disolucion.

En tal caso, antes de la separacion votará la Cámara la ley de los servicios administrativos del ejército.

GACETILLAS.

Falta hace.—Se ve en los periódicos de Malaga, va organizarse en aquella ciudad el ramo de sirvientes, a imitacion de como está en otras importantes localidades. Deseariamos que así se verificase, y nos holgariamos de que en Almería se imitase aquel ejemplo, pues hace buena falta que el servicio doméstico se regularice, toda vez que cada dia va de mal en peor.

Llamamos la atencion de quien corresponda, esperando que se tome en cuenta esta indicacion.

Falsificac on.—Ya no solo se falsifica la moneda, el papel sellado, los valores públicos y los articulos de comer y beber se adulteran, sino que se ha falsificado también el pescado que no puede venderse en el mismo dia de la pesca, valiéndose para ello de meterlo en un baño de cloruro de cal, someterlo a una corriente de aire y otras cosas, con lo

qual consiguen exponerlo al público tan fresco como acabado de salir de la mar.

Como con razon sebra que si esto prosigue así el dia menos pensado me falsifiquen a mí

Las delicias.—En vista de la buena aceptacion que tienen los bailes que celebra esta Sociedad en sus acreditados salones, nos han invitado para que concurráramos al que se celebrará esta noche de 7 a 12.

Para este baile y sucesivos es á permitilo el disfraz

No faltaremos.

Lo entiendo.—Decidnos si esto nos a lamirable en los tiempos que alcanzamos Un enfermo causado de tomar tisanas sobre tisanas, pregunta a su médico si podia proponerle otro calmante.

—Toime V. un baño templado le dijo el médico.

—A donde pues.

—En cualquier establecimiento de baños, poniéndole las sales que voy a recetar.

Puesto por la primera vez de su vida en presencia de un baño humeante queda estupefacto.

—Como, todo esó! Creo que hay de masia la agua. Podré yo consumirla?

—Es la cantidad ordinaria.

El enfermo se resigna. La puerta se cierra. Cinco minutos despues gritos de agonía hacen acudir al buñero

—Imposible de tragar una buchada mas.

El desgraciado habia creído que se tomaba un baño como se tomaba la tisana.

A bailar.—Esta noche celebrará un gran baile de mas mas la sociedad La Alhambra, en sus salones de San Pedro el viejo, empezando a las siete y concluyendo a las doce de la noche.

No se quejarán las polvuelas de no tener reuniones su don't, pueden lucir sus gracias al compás de una viva orquesta.

A San Pedro llevaré a una niña muy gachona de tan diminuto pía como de mano tan mona. Y una polka con soltura con ella habrá de bailar, porque es tanta su hermosura que al verla, ¡vaya, la mar!

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del día. Domingo.—S. Gregorio III, papa. Sale el sol a las 7 1/2 de la mañana. Sñese a las 4 3/5 tarde.

Efemerides. 1857. =Nace en Madrid D. Alfonso de Borbon.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad municipal de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 22 y los despachados en el mismo ENTRADOS.

Ninguno. DESPACHADOS. Ninguno.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE ALMERIA.

D. Juan de Oña Quesada, Alcalde Constitucional de esta Capital.

Hago saber: que con el fin de evitar las desgracias que pudieran ocurrir en la exposicion del ganado de cerda que annualmente se celebra en la Rambla de los Hileros, a causa de la estrechez de la misma para el constante tránsito de personas, carruajes y caballerías, hé dispuesto que en el presente año, tenga lugar el día 30 del corriente mes, en el trayecto que hay desde el cuartel de la Guardia Civil con direccion al felato del Sol en adelante.

Y para que llegue a noticia de todos se fija el presente en Almería a 27 de Noviembre de 1875.—Juan de Oña.—Por acuerdo del Sr. Alcalde, Antonio Perez, Secretario.

PASTELERIA DEL MALAGUEÑO.

Aprovechad el momento.

Aquí tenéis al vapor pasteles de vuestro agrado de almibar, carne y pescado, que ayudados del licor tienen el rico sabor del manjar mas succulento; y sabid pues que no miento, que si probaris queréis seguro estoy que direis, aprovechad el momento.

Gran surtido de dulces, de todas clases, ramilletes, jaleas, almibares, cajas francesas para regalos, infinitad de figuras caprichosas, botellas de champan grandes y pequeñas, cajas de licores de Mallorca, aguardiente de jerez, vinos de jerez, maza y manzanilla, etc. etc., y otra infinitad de objetos convenientes al ramo de pastelería y confitería.

PARA PASCUA.

Josefa Verdun, conocida por el amantísimo, acaba de llegar a esta capital con un surtido de turriones de Gijona y entre ellos los especializados de Yema y Ayellana y todos de primera calidad, guisados, piñones y peladillas garrapinados. Vive bajo del arco de la plaza que dá frente a la administracion vieja.

EL AGUIJA FRANCESA.

de Ricardo La-Gasca.

CAMISERIA

Desde hoy el público inteligente encontrará en este Establecimiento, gran bazar de 600 docenas de corbatas en novedades a los precios mas varatos de fabrica por ser venta a comision. En igual forma 1000 docenas cuellos y puños, pecheras hilo, pañuelos, elasticos, calce-

tines, calsoncillos, camisas, cepillos todas clases peines magnificos, objetos de caza, objetos de viajes. Se espera la gran perfumeria Alemana ó Inglesa, camisas de acero, y en la actualidad hay la gran coleccion de máquinas para coser, en todos sst mas y entre ellas la silenciosa que es la mejor, reconoció hasta el dia. Con el surtido en hilos, sedas, agujas y charlas piezas, muelles y demás artefactos que son necesarios siendo todas estas piezas sueltas se reconoció utilidad para las prontas recomposiciones de las máquinas.

En el mismo establecimiento esperan un nuevo operario y se prepara un taller para dedicarse a la composicion de máquinas de vapor, bombas, relojes de torres y todo lo concerniente a maquinaria.

Se confeccionan camisas a la última novedad y hay un gran surtido de telas.

La casa de D. Bautista Bosque y Compañia, del comercio de Valencia, tiene en esta capital un representante de aquella empresa que está autorizado para tratar de la sustitucion de quintos en términos ventajosisimos.

Los interesados que deseen lograr las ventajas que dicha empresa ofrece pueden ver al mencionado representante que vive puerta de Purchena núm. 6, al lado de la sombrerería.

VAPOR GENERAL COURT para Orán.

Este vapor saldrá todos los martes a las cinco de la tarde para Orán directo, admitiendo carga y pasajeros.

Se despacha a casa de los consignatarios Sres. Spencer y Roda. 15=11

Se arrienda un buén almacén, con los bajor, con agua y corrales de la casa que habita D. Luis Gaseti, plaza de Bernudez, núm. 4 y 6, 8=2

GONZALEZ GARBIN. Espende la receta magica de Ham-Luro fresca, quesos de brie y Gruyer, la sin rival acañada de manzanilla y reiny otros artículos.

CONFITERIAS S VILLANA calle Real y puertal Principe.

En dichos Establecimientos se ha recibido un abundante surtido de turriones de las mejores fabricas de Alicante y Gijona, confituras, peladillas de Alcoy, anises y piñon canetino.

También se han recibido cajas de Anguilas de mazapan del acreditado Labrador de Toledo, jaleas en cajas de todos gustos y tamaños. En géneros extranjeros, propios para regalos, hay preciosa variedad en cajas. 8=4

Cambios.

Londres a 90 dias fecha. 48:60.0

Paris a 8 dias vista. 5:05.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy Domingo 23 de Noviembre de 1875.

1.ª SINFONIA. 2.ª La zarzuela en tres actos titulada EL MOLINERO DE SUBIZA.

A las 7 y media. Entrada a las localidades, 3 reales —Idem general, 2 id. Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

SANIDAD PARA TODOS SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RIÑONES, HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA, ESTOMAGO, INTESTINOS BILIS Y SANGRE

25 AÑOS DE EXPERIENCIA Y 75.000 CURACIONES ANTERIORES

DU BARRY Y CA. BARCELONA DE ALVARO DE MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarreas, hinchazones, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, despues de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, es asma e in inflamacion del estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda to los los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, de aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, a ma, catarro, tisis (consuncion), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesia, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortifi ante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economia.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldis á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor d acuitad de Medicina y Cirujia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferro-carri de Córdoba á Sevilla, etc. — Certifica que con el uso de la Revalenta Arábica he tenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez señora de un jefe militar, y mejorando con su rprimoso actual; D. Ramón a ióven de 20 años, que sufre meses hace, una afeccion de pecho de suma A ano. Y para que conste don la couveaga lo fispplijó d obo á 13 de octubre 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

ura núm. 86.174. — Prunetti (prés Mondovi), 26 de Octubre de 1866.

Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años. — Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un jóven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso visito enfermos, hago viages á plé bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean. — Autorizo á Vd. para que dé á esta declaracion toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, a Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto. — (Dep tamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 87.421. — Herpes. — Valencia 14 de Setiembre de 1873. — Una Jmiga mia padecia herpes muchos años, hs sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica. — Juan Batilori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014. — La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y unatristeza mortal.

Adra, Provincia d A vería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sras. mios: tengo la satisfico de decirles que mi hija, con el lo n esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmen ale una erupcion cutánea que nola dejaba dormir, á consecuencia de la picau y ablarable que experimentaba. Si rranse mandarme, todavia treinta kiló amos mas, cuyo no nta representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de arrieciosa Revalenta, dehechando todo otro tratamiento de curacion. Transé sjudas algunas semanas y á pesar de mis setenta año, he recobrado el usoa de la palabra y la robustez de ambos remos.

F r lo que go á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Cura núm. 58.421. — La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñi uento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, este saos, vientos, náuseas, vómitos, y despues de haber llegado á tal estado de ildidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un renimiento inveterado nueve años de elacado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un nevralgia á cabeza de cuatro años Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consuncion pulmonar con tos a tos y renimiento de 25 años.

Cura núm. 78.334, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado mas, tumor y vómitos.

ura núm. 62.176, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de de estómago y de los nervios, debilidad general.

IA. Antonio Vivas, Farmacéutico. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77 Francisco Somatano, Confitería Sevillana.

ELIXIR ANTI-REUMATISMAL

de SARRAZIN MICHEL, de Aix en Provence (Francia).
Curacion segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como tambien de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.—Precio: 44 r. En general basta un frasco.
Depósito en Paris, casa de MM. DORVAULT et C^o, PHILIPPE LEFEBVRE et C^o.
En Madrid, por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor E Almeria, G. Z. Talavera.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier genero desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse ni los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afigidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

Almeria, Gomez Talavera.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, esas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los tés mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacen de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que para el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Basta decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfac de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard poco macion.

M. S.

Infalible curacion del reumatismo.

El maravilloso Aceite de bellotas-con savia de coco, macerado y recomendado por muchos médicos de todos los sistemas y 800 periódicos, lo cura en pocas horas con solo friccionarse, mejor y mas barato que todos los remedios conocidos hasta el dia. Jardines, 5, Madrid, y en 2,500 boticas, droguerías y perfumerías. Precios 6, 12 y 18 rs. frasco con dos bustos, prospecto timbrado y etiqueta rizada, porque hay falsificadores. El inventor, L. de Brea y Moreno. (Valor de dos cuartos basta á veces para curarse.)

Los torpes de piernas por su edad ó achaques, andarán bien con solo friccionarse poniendo franela encima. NOTA.—Hay Café de bellotas para

curar la diarrea en una hora, 6 rs. caja. En Almeria, farmacia del Dr. Moya Lopez, Florida Blanca, 2

Enfermedad Secretas

CH ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.

Deposito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Almeria, Gomez Talavera

ACEITES.

En el almacen de D. Miguel Idáñez se expende este artículo á 66 rs. arrobas